

Les de la **jeudis** **MSHE**

de 20h à 21h

conférences grand public
le 1^{er} jeudi du mois

salle de conférence
1 rue Charles Nodier
Besançon

6 mars 2025

L'art de la mémoire à Rome : une arme au service de l'orateur

Thomas Guard, maître de conférences en langue et littérature latine, UMLP

Les orateurs de l'Antiquité romaine font de la mémoire l'une des qualités essentielles de leur discipline. Pour la développer, ils conçoivent des techniques minutieuses, qu'ils regroupent sous l'appellation d'*ars memoriae*.

Nous examinerons l'exposé de ces techniques dans trois textes latins consacrés à l'éloquence.

Nous l'illustrerons par des exemples concrets rapportés par les Anciens eux-mêmes.

Enfin, nous rendrons compte des enjeux politiques associés à la mémoire par l'un de ces spécialistes, l'orateur Cicéron, alors que la République romaine vit une crise dont elle ne se relèvera pas, au milieu du premier siècle avant notre ère.